

## **Bericht des Bürgermeisters in der Sitzung des Gemeinderates am 14. Dezember 2023**

### **I. Öffentlicher Teil**

#### **1. Ausbau von Wirtschaftswegen**

Für den Ausbau der Wirtschaftswege „Brock/Schirl“ (ca. 2,6 km) wurde im Februar 2023 ein Förderantrag gestellt. Nach Abstimmung mit der Bezirksregierung Münster wurde die Baumaßnahme beschränkt ausgeschrieben. 11 Firmen wurden zur Angebotsabgabe aufgefordert. Die Angebotseröffnung/Submission fand am 22.11. statt. Es lagen 4 gültige Angebote vor. Das annehmbarste Angebot liegt im Rahmen der vorher berechneten Kosten.

Nach Aufklärung der Angebotsinhalte wurden die Unterlagen der Bezirksregierung Münster am 01.12. übermittelt. Nach einer inhaltlichen und formalen Prüfung wird ein Zuwendungsbescheid erwartet. Danach kann der Zuschlag erteilt werden. Die Baumaßnahme soll im März/April 2024 ausgeführt werden.

Es war beabsichtigt, im Januar 2024 einen weiteren Förderantrag für einen oder mehrere Wegeabschnitte zu stellen. Allerdings sind hier die Voraussetzungen für einen positiv zu bescheidenden Antrag noch enger als beim letzten Mal und die insgesamt der Bezirksregierung zur Verfügung stehenden Mittel für das Jahr 2024 fallen erheblich niedriger aus als in 2023.

Die Antragsfristen für das Programm im kommenden Jahr sind noch kürzer als in 2023. Die Ergebnisse aus Baugrunduntersuchungen müssen bereits bei der Antragstellung vorliegen. Die Eigentumsverhältnisse bei den nächsten für einen Ausbau vorgesehenen Abschnitte in der Bauerschaft Schlichtenfelde müssen geklärt werden, und die anteilige Finanzierung aus dem gemeindlichen Haushalt kann derzeit nicht sichergestellt werden.

Insofern soll für das Jahr 2024 kein Förderantrag gestellt werden. Es sollen jedoch die Voraussetzungen geschaffen werden, am Programm 2025 wieder teilzunehmen.

## 2. Barrierefreie Toilette im Dorfspeicher Brock

Der Verein zur Förderung der Dorfgemeinschaft hat Ende November, gemeinsam mit einem Architekten, einen Bauantrag zur Errichtung bzw. Erweiterung des Dorfspeichers in Brock um eine barrierefreie Toilette eingereicht.

Der westliche Gebäudeteil mit den WC-Anlagen soll um ca. 2,4 m in Richtung Süden, in vorhandener Fachwerkbauweise, verlängert werden. Die Damentoilette wird nördlich bleiben, mittig soll die barrierefreie WC-Anlage errichtet werden. Im erweiterten südlichen Gebäudeteil wird sich dann das Herren-WC befinden.

Die Gemeinde Ostbevern ist Eigentümerin des Gebäudes, welches durch den Verein zur Förderung der Dorfgemeinschaft unterhalten und betrieben wird. Der Verein möchte die Arbeiten in Eigenregie durchführen und finanzieren. Ein großer Teil der Arbeiten soll ehrenamtlich durchgeführt werden.

Gemäß Kostenschätzung wird mit Gesamtkosten von ca. 40.000 € gerechnet.

## 3. Neues Hilfeleistungslöschgruppenfahrzeug (HLF 20)

Bereits im April 2020 haben die ersten Treffen zur Beschaffung des neuen HLF 20 in einer kleinen Arbeitsgruppe stattgefunden. Die Auftragserteilung für das Fahrzeug konnte nach Durchführung einer europaweiten Ausschreibung im März 2021 erfolgen und am 02.11.2023 konnte das Fahrzeug nun beim Aufbauhersteller, der Fa. Schlingmann aus Dissen a. T. W., abgeholt werden. Am kommenden Samstag wird das Fahrzeug im Rahmen einer kleinen Feierstunde offiziell an die Feuerwehr für den Einsatzdienst übergeben und es erfolgt zudem eine ökumenische Einsegnung. Neben den Feuerwehrmitgliedern und Vertreter\*innen der Nachbarwehren sind insbesondere auch die Ratsmitglieder herzlich hierzu eingeladen.

## 4. Chlorgasalarm im BEVERBAD

Am heutigen Mittag wurde Chlorgasalarm im BEVERBAD ausgelöst. Grund dafür war ein defekter Verschluss an einer angelieferten Chlorgasflasche. Chlorgas ist ausgetreten. Vorsorglich wurde das Bad sowie auch das medical fitness evakuiert. Die nächsten Nachbarn wurden vorsorglich gebeten, die Fenster geschlossen zu halten.

Die Feuerwehr konnte die Gasflasche abdichten und sichern. Personen kamen nicht zu Schaden.

Aufgrund von Aufräum- und Reinigungsarbeiten ist das Bad heute Nachmittag geschlossen geblieben. Das Vereinsschwimmen heute Abend findet jedoch statt. Das Bad wird morgen wie gewohnt öffnen.